

Weekly Report

2018-19年度
名古屋瑞穂ロータリー
クラブ会長のテーマ
「継続と変化」



創立：1980年(昭和55年)1月10日
会長：平野 好道
幹事：湯澤 信雄
クラブ広報委員長：長谷川 隆
例会日：毎週木曜日 PM12:30~
会場：ビルドン名古屋

事務局：460-0008
名古屋市中区栄1丁目3-3 AMMNATビル7F
TEL：052-211-8803
FAX：052-211-2623
MAIL：2760_nagoya@mizuho-rc.jp
URL：http://www.mizuho-rc.jp/

2018-19年度
国際ロータリーのテーマ
インスピレーションになる
(BE THE INSPIRATION)

インスピレーションになる

第1863回例会

～職業奉仕月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2019年1月24日(木) 曇り 第25回

司会：湯澤勇生会場委員
斉唱：「これでこそロータリー」

会長挨拶

平野好道会長

会長挨拶ですが、前回話を続きでと申しましたが今回は萩原さんがお話して下さいになりました。残念ながら続きはその後でという事になります。よろしくお願ひします。

そして先日、名古屋瑞穂RCが熱田こども将棋大会に協賛した関係で将棋棋士で藤井聡太くんの師匠でもある杉本昌隆七段さんが詰将棋の考案にサインをしたものをプレゼントして下さいました。七手で詰むという詰将棋です。お考え下さい。



萩原孝則さん

皆さん、こんにちは。築地市場や今年から移転した豊洲市場の初競りにて話題の「一番マグロ」についてまとめてきたので皆さんにご紹介させて頂きたいと思ひます。この「一番マグロ」についてクローズアップされてきたのは2008年くらいからで、この年は香港の板前寿司が607万円で落札しました。日本はマグロを買い負けしてしまう、日本の誉のマグロが海外に流れてしまう、という思いでショッキングだったことを覚えています。



それから続けて2009年、2010年、2011年、と香港の板前料理の4連続で、607万、960万、1628万、3249万円、と言う金額で落札しました。

そこで日本のムードが悪い時に登場したのがあの有名な「すしざんまい」で、翌年の2012年に5649万円。今までの最高値が前年の3249万円ですから、またそれをさらに2000万円以上オーバーして

5649万円ですしざんまいが落札しました。その時、すしざんまいの木村社長が「日本の皆さんに食べてもらいたい。」と言ったコメントが大反響だったことを覚えています。

その翌年2013年もすしざんまいが1億5540万円で落札しました。この時も大きな話題となり香港の板前寿司は1億2000万円くらいの予算を持って初競りに挑みましたが、それを越える相場が出ました。板前寿司の競り人が1億2000万円の予算しかなかったのに、熱くなって1億4000万円まで出して落札しようとした。するとすしざんまいが1億5540万円まで落札金額を上げたので、板前寿司は諦めてすしざんまいの落札となりました。

翌年の2014年から板前寿司は一番マグロの競りに大きく挑むことはなくなりました。そして2014年の一番マグロの落札金額は736万円。2015年は435万円。2016年は1400万円。これで一番マグロの競りは一気に大暴落といったようにメディアで報じられるようになりましたが、元々このような値段で推移するもので、1000万円を超えるということはマグロの相場ではなく広告費。ご祝儀相場を遥かに超えたものだと思います。

その辺りから一番マグロの競りにはいろんな方が参加して、2017年には落札金額が7420万円。これもすしざんまいです。

そして去年の2018年は落札金額が3645万円で「銀座おのぞら」と言うところが落札しました。すしざんまいが7連覇を阻止されました。なぜ阻止されたかと言うと、その年は大型の200キロ以上のマグロがたくさんあったこと、銀座おのぞらは競り人のプロが何人もいたことが原因と言われています。すしざんまいは競り人が1人しかいませんでした。すしざんまいは190キロのマグロをキロ単価で16万円まで出して合計3000万円の落札をしました。その横で銀座おのぞらは400キロのマグロをキロ単価で9万円まで落として合計3645万円で最高落札金額となりました。そこで最高落札金額になれなかったすしざんまいの社長が「単価では勝ってただけど、目方が小さいから負けてしまった。残念だ。」といったコメントがニュースにながれてきました。

そして今年です。史上最高落札金額3億6300万円ですしざんまいが落札しました。これを広告費として計算すると、すしざんまいは全国で60店舗あり1店舗500万円広告費として出せば3億3000万円となります。大きな広告費です。これによってすしざんまいはニューヨーク、パリ、ロンドンなど世界に名が轟きました。

僕はあと5年程の間にすしざんまいが海外に出店するんじゃないかと予想しています。そうなることを想像しながらこの年初の豊洲市場の初競りを眺めていました。

出席報告

西川徹也出席委員

会員67名 出席47名 (出席計算人数51名)

出席率 81.0% 1月17日は補填により82.1%

ニコボックス

西川徹也ニコボックス委員

- ・ 今月は家内の誕生日です。
- ・ 久しぶりのニコBOXです!

渡辺喜代彦さん
高村 博三さん

・インフルエンザが流行しているので皆様ご注意ください!

稲葉 徹さん

・新入会員歓迎会、都合つかず欠席します。すみません。

森 裕之さん

・1月12日に第1回熱田子ども将棋大会が開催されました。名古屋瑞穂ロータリークラブの御協力のおかげで大変盛り上がる大会になりました。ありがとうございました。鈴木 淑久さん

幹事報告

湯澤信雄幹事

- ・次週1月31日(木)11:00より職場例会を中部日本放送および東急ホテル3階「錦の間」にて行います。CBC前に10:45に集合をお願いします。
- ・次々週2月6日(水)18:00より、4RC合同夜間例会を名古屋観光ホテル3F「那古の間」にて行います。
- ・次々週2月7日(木)は振替により例会変更します。

委員会・同好会報告

スキー同好会:山口哲司さん

- ・先週の1月18日(金)~20日(日)に、サップロティネハイランドの方に行って参りました。また来年もありますので是非ご参加をよろしくをお願いします。

職業奉仕委員会:湯澤勇生さん

- ・次週1月31日(木)11:00からCBCテレビで職場例会を開催させていただきます。注意点としてビルの中でございますので狭い通路を歩いて頂いたり、階段上り下りが多少ございます。その後12:30前から徒歩で移動して東急ホテルで昼食を行います。皆さんよろしくをお願いします。

米山功労者表彰・ポールハリスフェロー表彰

平安山京太さん、櫛田篤弘さんが米山功労者表彰・ポールハリスフェロー表彰共に表彰されました。おめでとうございます。



第4回クラブフォーラム(中間決算と組織)

中間決算報告書(案) 収入の部:梅村昌孝会計

年間予算、実績、差額とあります。科目にある協力金とは以前の入会金となります。協力金、会費、例会費、R財団寄付、米山記念奨学金寄付、地区資金関係費、社会奉仕市内25RC分担金、来訪者会費、米山奨学金受入、雑収入、合計致しまして当期収入合計は年間予算が33,546,900円。実績が18,308,880円。前年度繰越収支差額が5,610,699円。収入合計は年間予算が39,157,599円。実績が23,919,579円。差額が15,238,020円となります。

支出の部

支出の部その1です。これも収入の部と同じく年間予算、実績、差額とあります。まずはロータリー組織関係から。RI関係は人頭分担金と規定審議分担金の小計で468,160円。次に全国関係です。ロータリー財団寄付と米山記念奨学会寄付とロータリーの友購読料をあわせて小計1,138,020円。その次に地区関係です。地区資金、地区事業費、社会奉仕市内25RC分担金、WFFチケット購入費、米山記念奨学金、地区大会登録料、地区大会晩餐会参加義務者負担金、地区研修・協議会参加義務者負担、ライセミナー協力金、名古屋姉妹都市協会分担金、地区出向費、小計で2,634,400円。RI関係、全国関係、地区関係をあわせて年間予算が小計4,240,580円。実績が3,874,800円。差額が365,780円です。

支出の部その2です。例会費は例会費と来訪者会費の小計で17,658,240円。次に委員会活動費はクラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、青少年奉仕、国際奉仕、ロータリー財団、米山奨学、長期ビジョン、40周年記念実行、I.M.実行、小計で4,250,000円。実績が1,184,439円。差額が3,065,561円です。

支出の部その3です。管理費の貸借費、人件費、会議費、通信費、旅費交通費、事務消耗品、印刷費、雑費、あわせて年間予算が小計10,739,764円。実績が6,174,743円。差額が4,565,021円です。予備費の年間予算は2,269,015円です。当期支出合計の年間予算は39,157,599円です。実績は19,376,247円です。差額は19,781,352円です。当期支出差額の実績は△1,067,367円です。差額は1,067,367円です。次期繰越収支差額の実績は4,543,332円です。差額は△4,543,332円です。

ニコボックス収支計算書

収入の部です。7月~12月分と雑収入をあわせて当期収入合計が1,410,052円です。前期繰越収支差額は12,353,962円です。収入合計は13,764,014円です。

支出の部です。西日本豪雨義援金不足分、北海道胆振東部地震義捐金、ウェルカムパーティー台北延平RC分、ボジョレーヌーボー例会台北延平RC分、二次会台北延平RC・福岡西分、台北延平RC観光代、お見送り昼食会台北延平RC分、振込料2件、あわせて当期支出合計が846,472円。当期収支差額は563,580円。次期繰越収支差額は12,917,542円です。

貸借対照表

資産の部です。現金、普通預金、定期預金、40周年定期預金、普通預金(米山)、前払金、未収金、貯蔵金、立替金、敷金、普通預金(ニコボックス)、定期預金(ニコボックス)、定期預金(寄付金)、あわせて26,271,162円です。

負債の部です。未払金、40周年事業基金、剰余金、前受金、前受金(米山)、仮受・仮払金、預り金、事務局員退職金積立、剰余金(ニコボックス)、あわせて26,271,162円です。

監査報告:森恒夫監査

監査報告をさせていただきます。1月21日に名古屋瑞穂RC事務所におきまして監査をしました。名古屋瑞穂RCの2018年7月1日より2018年12月31日までにかかる中間収支決算書及び2018年12月31日現在の貸借対照表について監査を行いました。監査の結果これら財務諸表は上記期間収支及び2018年12月31日現在の財産の状況を適正に表示していると認めました。

次年度組織:鈴木淑久副幹事

前回のクラブフォーラムにて役員及び理事の人事は承認いただきました。

それに基づきまして委員会の構成表を作成しましたので、発表します。皆様ご自分のお名前を確認して頂き、次年度もRCの運営にご協力をお願い致します。

例会のご案内

■次週の行事 1月31日(木) 職場例会

場 所: 中部日本放送(株)
時 間: 11:00~

■次々週行事 2月7日(木) 振替により例会変更

2月6日(水) 4RC合同例会

場 所: 名古屋観光ホテル
時 間: 18:00~20:00

■次々週卓話 2月14日(木)

テ ー マ: 認知症予防について
卓 話 者: 認知症先進医療開発センター
分子基盤研究部 部長 里 直行さん

2019～2020年度クラブ役員理事及び委員会構成表

会 長	関谷 俊征	役 員	ク ラ ブ 奉 仕 委 員 長	大 嶽 達 郎	理 事
副 会 長	堀 慎治	役 員	職 業 奉 仕 委 員 長	亀 井 直 人	理 事
会 長 エ レ ク ト	湯 澤 信 雄	役 員	社 会 奉 仕 委 員 長	鶴 田 浩	理 事
直 前 会 長	平 野 好 道	役 員	国 際 奉 仕 委 員 長	鈴 木 実	理 事
幹 事	鈴 木 淑 久	役 員	青 少 年 奉 仕 委 員 長	鈴 木 健 司	理 事
会 計	馬 場 將 嘉	役 員	会 員 増 強 及 び 維 持 委 員 長	湯 澤 信 雄	理 事
S ・ A ・ A	稲 葉 徹	役 員	親 睦 活 動 委 員 長	湯 澤 勇 生	理 事
副 幹 事	山 口 哲 司		R 情 報 ・ 研 修 委 員 長	岩 田 修 司	理 事
			会 場 委 員 長	田 中 宏	理 事
西名古屋分区ガバナー補佐	伊 藤 豪		R 財 団 委 員 長	梅 村 昌 孝	理 事
			長 期 ビ ジ ョ ン 委 員 長	松 波 恒 彦	理 事
			40周年記念実行委員長	松 井 善 則	理 事
			I.M.実行委員会委員長	松 波 恒 彦	理 事

奉 仕 区 分	委 員 会 名	委 員 長	副 委 員 長	委 員
ク ラ ブ 管 理 運 営	ク ラ ブ 奉 仕	大 嶽 達 郎	田 中 宏	北 岡 寿 人 湯 澤 勇 生 星 野 一 郎 岩 田 修 司
	出 席 ニコボックス	北 岡 寿 人	本 多 誠 之	村 上 学 広 瀬 弘 幸 安 岡 克 明 花 井 芳 太 朗
	親 睦 活 動	湯 澤 勇 生	村 瀬 俊 高	萩 原 孝 則 原 田 敬 生 本 多 誠 之 佐 治 寛 行 平 安 山 京 太
	プ ロ グ ラ ム	星 野 一 郎	広 瀬 弘 幸	森 裕 之 原 田 敬 生 岩 田 吉 廣
	R 情 報 ・ 研 修	岩 田 修 司 ③	安 岡 克 明 ②	岩 本 成 郎 森 恒 夫 近 藤 茂 弘 ②
	会 場	田 中 宏	鈴 木 実	長 谷 川 隆 今 川 知 也 鈴 木 雅 登 櫛 田 篤 弘
会 員 増 強	会 員 増 強	湯 澤 信 雄	近 藤 茂 弘	内 田 久 利 泉 憲 一 山 口 哲 司
広 報	広 報	鳥 山 政 明	松 田 浩 孝	中 野 健 二 西 川 徹 也 牧 野 智 繁 酒 井 俊 光
奉 仕 プ ロ ジ ェ ク ト	職 業 奉 仕	亀 井 直 人	鈴 木 伸 一	鈴 木 圓 三 田 中 政 雄 櫛 田 篤 弘 千 秋 季 頼
	社 会 奉 仕 環 境 奉 仕	鶴 田 浩 ③	長 谷 川 隆	天 野 正 明 鈴 木 雅 登 佐 藤 善 乙 平 安 山 京 太
	青 少 年 ・ RAC・IAC	鈴 木 健 司 ②	IAC 花 井 芳 太 朗 RAC 村 上 学	稲 葉 徹 渡 辺 喜 代 彦 加 納 裕 今 川 知 也 萩 原 孝 則
	国 際 奉 仕	鈴 木 実	中 野 健 二 (延 平 班 長)	高 村 博 三 野 崎 洋 二 本 多 誠 之
	R 財 団	梅 村 昌 孝	鈴 木 伸 一	長 坂 邦 雄 越 原 一 郎
	米 山 奨 学	市 岡 正 蔵	入 江 理	八 木 沢 幹 夫 岡 村 達 人 松 田 浩 孝
長 期 ビ ジ ョ ン	長 期 ビ ジ ョ ン	松 波 恒 彦 ③	長 瀬 憲 八 郎	近 藤 雄 亮 田 中 宏 湯 澤 信 雄 鶴 田 浩 山 口 哲 司 梅 村 昌 孝
	40周年記念実行	松 井 善 則	堀 慎 治 (筆 頭 副 委 員 長) 大 嶽 達 郎 湯 澤 勇 生 田 中 宏	鳥 山 政 明 村 瀬 俊 高 花 井 芳 太 朗 鈴 木 雅 登 本 多 誠 之 萩 原 孝 則
	I.M.実行	松 波 恒 彦	鶴 田 浩 山 口 哲 司 村 上 学	近 藤 茂 弘 鈴 木 健 司 星 野 一 郎 原 田 敬 生 北 岡 寿 人 鈴 木 実 松 田 浩 孝 長 瀬 憲 八 郎 (ア ド バ イ ザ ー)

会 計 監 査	森 恒 夫
---------	-------

第2760地区 出 向 者	近 藤 雄 亮 ⑦ (地 区 諮 問) ⑤ (地 区 指 名 委 員) 山 口 哲 司 ⑤ (イ ン タ ー ア ク ト)
------------------	--

(ロータリー東日本大震災青少年支援連絡協議会(ロータリー希望の風奨学金)委員)

ミャンマーの難民危機:難民を支えるロータリー平和フェロー

2017年8月以来、ミャンマーのラカイン州での暴力を逃れ、100万人近いイスラム教徒ロヒンギャ難民がバングラデッシュのコックスバザール地区へ避難しました。この難民キャンプではシェルター、医療、教育リソースの不足に加え、性暴力のリスクが高まり、特に女性や子どもが厳しい状況に直面しています。

サクン・ガジュレルさん(Sakun Gajurel)は、イタリアと母国ネパールでの国連機関に勤務し、その後、**ロータリー平和フェロー**となって米国デューク大学とノースカロライナ大学チャペルヒル校で国際開発政策を学びました。フェローシップの一環として、ガジュレルさんは、コックスバザールの難民キャンプで女性を支援する国連機関「**UN Women**」で2018年の夏を過ごしました。

Q: 難民キャンプでの最大の課題は何ですか？

A: 1年足らずの間に90万人近くの難民が国境を越え非難してきました。モンスーンの季節には事態が悪化します。竹の枠組みにタールが塗られた防水布を張ってできたテントがありますが、大雨や小さな土砂崩れには耐えられません。大雨で毎週2〜3,000のシェルターが崩壊しました。もう一つの課題は、悪路のため、難民全員を支援を届けることができないことです。難民の数があまりにも多いため、効果的な支援が困難になっています。

Q: 女性や少女はどんな問題に直面していますか？

A: 暴力を受けやすい状態にあります。一部の危機的状況では、女性の70%以上が性的暴力を経験しています。夜間に屋外のトイレへ行くときや、生理のときに危険を感じると報告する女性が多いです。危険が高まっているだけでなく、食料や水を家族に提供する仕事や、病人の世話をすることが増えています。

Q: 支援する中で、伝統や文化的なことはどのように影響しますか？

A: 男女を分けることが、イスラム教徒のロヒンギャ民族の中で一般的なこととなっています。それは、パルダ（purdah）という、夫以外の男性の目に婦人を晒すことを防ぐ慣習と密に関係しています。女性と少女は家にいて家族と一緒にいることを期待されており、一方、公の場にいるのは男性や少年であることが一般的です。

多目的女子センターを通じて、US Womenは女性の行動促進とエンパワメントを支援しています。女性や少女はこのセンターで、難民キャンプでどのようなサービスや機会が得られるかを知ることができます。多くの女性に支援が行き渡るよう、コックスバザールのセンターでは約20人の女性が活動しています。彼女らもロヒンギャの女性で、ほかの女性たちから問題や課題を聞き出し、センターや、キャンプ職員へ知らせる役割を担っています。

Q: 最も必要な支援は何ですか？

A: 最大のニーズの一つは教育です。コックスバザールでは、教育を担当する提携団体が、2時間の授業を三つのシフトで提供しています。しかし、それでも十分ではありません。男性も女性も、皆新しいスキルを学びたいと願っています。ロヒンギャ難民の危機は長期にわたる問題になると、国連は述べています。過去の歴史を振り返ると、難民危機が長引いた場合、難民が何十年もキャンプでの生活を余儀なくされるという傾向があります。一つの世代が教育を受ける機会、または生活を向上させる機会を得られずに終わるという事態を生まないよう、長期的な観点で問題解決することが必須です。

マーク・ダニエル・マローニー国際ロータリー会長エレクトは、より力強いロータリーを築くためのビジョンを発表し、地域社会とのつながりを広げるために、革新的な会員モデルを導入していくことをクラブのリーダーに呼びかけました。2019-20年度のテーマ、「ロータリーは世界をつなぐ」を次期地区ガバナーに発表するマーク・ダニエル・マローニー会長エレクト(米国カリフォルニア州サンディエゴにて)ジケーター・ロータリークラブ(米国アラバマ州)会員のマローニー会長エレクトは1月14日(月)、米国カリフォルニア州サンディエゴで開催中の次期ガバナーエレクトへの研修行事である国際協議会で、2019-20年度の会長テーマ、「ロータリーは世界をつなぐ」を発表しました。「最初の強調事項はロータリーを成長させることです。私たちの奉仕活動やプロジェクトのインパクトを成長させること、また、最も重要なのは、これからより多くのことを達成するために、会員を増やすことです」とマローニー会長エレクトは述べました。

ロータリーでの経験の中核にあるのは「つながり」であるとマローニー会長エレクトは信じています。「ロータリーで私たちは、お互いの違いを超え、深く、意義あるかたちでお互いにつながることができます」とマローニー会長エレクト。「ロータリーは、ロータリーがなければ出会うことがなかった人びと、職業上の機会、私たちの支援を必要とする人たちとのつながりをもたらしてくれます」さらに、多様な会員から成る会員増強委員会を設立することで、現在クラブに反映されていない地域社会の人たちを特定するようすべてのロータリークラブとローターアクトクラブに促しました。

また、「ユニークなネットワークを駆使するロータリーを通じて私たちは、人類の素晴らしい多様性をつなぎ、共通の目的において末永く続く深い絆を創り出します。世界がこれまで以上に分断する今日、私たち全員をつなぐのはロータリーです」と続けました。

会長エレクトはさらに、忙しい職業人や家族の都合でも忙しい会員にもリーダーの役割を果たしてもらえよう、さまざまな例会の内容や奉仕プロジェクトの機会を提供するよう促しました。

「ロータリーでの活動と家族との時間が競合せず、互いに補完し合うような文化をつくっていく必要があります」と会長エレクト。「これには、現在の文化を変えるための現実的なステップを取ることで、つまり、期待値を現実的に受け止め、スケジュール作りを熟考し、すべてのレベルのロータリー行事に子どもを受け入れることを意味します」

国連との関係

2019-20年度、ロータリーは世界中で会長主催会議を主催します。この焦点は、国連との関係と、多くのロータリー奉仕プロジェクトが支援する国連の持続可能な開発目標です。詳しい情報は、7月に発表されます。

2020年、国連はその創設と平和の推進という使命に基づいた活動の75周年を迎えます。ロータリーは、国連憲章につながった1945年のサンフランシスコ会議で相談役を務めるために米国が招へいた42の組織の一つでした。それから何十年もの間、ロータリーは世界中の人道課題に取り組むため、国連と共に活動してきました。国連は今日、ロータリーに対し、非政府組織の相談役に対して与える中で最高の立場を認めています。マローニー会長エレクトは次のように述べました。「ロータリーは、より健康で、平和で、持続可能な世界に対する国連の継続したコミットメントを共有しています。また、ロータリーはほかの組織にはかなわないものを提供します。それはつまり、奉仕と平和という精神の下に世界中の人びとがつながることができ、目標に向かって意義ある行動を起こすことのできるロータリーのインフラです」